

La importancia del

La división internacional del trabajo y el comercio internacional, que permite que cada país especialice y exporte aquellos objetos que puedan producir a menor coste a cambio de aquéllos otros que los demás pueden suministrarle a un coste más bajo, han sido y son todavía los elementos clave que provocan el bienestar económico y el aumento de la renta nacional de los países. Por tanto, si el comercio incrementa el nivel de la renta quiere decirse que, promueve también el desarrollo económico.

En la mayor parte de los países subdesarrollados, el comercio internacional ocupa un lugar de gran importancia con respecto a la renta nacional, en mayor escala que el que representa en los países desarrollados. Muchos países subdesarrollados están altamente especializados en el sentido de que un gran porcentaje de sus exportaciones consiste en uno o dos productos fundamentales (café, algodón, sisal, etc).

Tal concentración de exportaciones no carece de peligros. El principal está en las crisis de los países industrializados, que al reducir sus compras dejan sin mercado a los productos.

El comercio internacional proporciona a los países subdesarrollados una serie de ventajas como son:

- 1) Permite importar bienes capitales de todas clases necesarios para el desarrollo económico.

- 2) Sirve como nexo de tramitación para la difusión de ideas, conocimientos tecnológicos, etc.

- 3) Es el vehículo de los movimientos internacionales de capital.

- 4) El comercio libre es la política más eficaz antimonopolística, manteniendo una competencia favorable.

La teoría clásica, afirma que todos los países se benefician con el comercio libre. En oposición a esta doctrina, la doctrina neo-marxista, sostiene que, el comercio de capitales en vez de beneficiar a los países pobres actúa en la práctica de tal forma, que les hace más pobres, y a los ricos más ricos.

Economistas neo-marxistas, como Singer, Prebish, Myrdal, apoyan esta posición, al decir que el comercio favorece a las regiones y países ricos y perjudica a las naciones pobres. Se basan los economistas que exponen estas ideas en que:

- 1) Existe una tendencia secular, de los "Terms of trade", o relación de intercambio, que deteriora productos primarios (especialmente agrícolas) en relación con los precios de los bienes terminados.

- 2) El comercio no es capaz de desterrar el paro encubierto.

- 3) Existen efectos de "reflujo" que emanan de los países industriales.